



El Mensajero

Boletín informativo de la Iglesia Metodista del Perú

Comisiones nacionales de la IMP toman importantes acuerdos

Con la firme decisión de desarrollar permanente e intensivamente la tarea evangelizadora y de discipulado cumpliendo con el mandato del Señor Jesucristo (Mateo 28:19-20) y con decisiones programáticas y administrativas que contribuirán a una mejor gestión en esta nueva etapa que vive la Iglesia Metodista del Perú, concluyó el sábado 21 de junio la serie de reuniones de las comisiones nacionales.

En cada una de las reuniones el obispo Samuel Aguilar pidió priorizar el foco de la misión de la iglesia y propuso cuatro ejes que deben movilizar a toda la Iglesia, tanto a nivel local, como distrital y nacional. Queremos, dijo, una Iglesia que proclame y discipule; una iglesia que alabe y adore; una iglesia que eduque y promueva la cultura; y una Iglesia que influya en la sociedad. Estos ejes no deben quedar como slogans, como clichés, sino deben tener un sustento sólido bíblico y teológico, agregó.

Precisamente, la Comisión Nacional de Programas (CNP), reunida el 18 de junio, ha convocado un Encuentro Nacional de Pastores y encargados de iglesias a realizarse en Lima en el mes de setiembre para revisar el plan estratégico de evangelización y crecimiento, y para una actualización sobre temas doctrinales y liturgia.

La Junta General de Ministerio (JGM) acordó fortalecer el Seminario Teológico Wesleyano (STW); reconocer que es la única institución de formación bíblico-teológica y pastoral para los miembros de la IMP, así como respaldar la continuidad de la doctora Dora Canales como rectora del centro de estudios.

La JGM exhortó a la membresía metodista a canalizar sus vocaciones e intereses de formación bíblico-teológica a través de la Superintendencia de Distrito y de la Junta Distrital de Ministerio.



Reunión de la Comisión Nacional de Programas.

Se acordó renovar el pacto con la Conferencia Metodista de Carolina del Norte, en una relación sin intermediarios; así como continuar el diálogo con la Iglesia Evangélica Metodista Argentina, con la Iglesia Metodista de Chile y con el Seminario Evangélico de Lima.

La Comisión Administrativa Nacional (CAN), acordó preparar un reglamento para el uso de casas pastorales y agilizar el saneamiento legal de propiedades de la Iglesia. Asimismo, planteó la necesidad de tener una base de datos informatizada sobre el número de miembros y simpatizantes de cada iglesia local, así como sobre la situación económica a nivel local, distrital y nacional.

La Junta Nacional de Coordinación (JNC) aprobó las propuestas de la CNP, de la JGM y de la CAN. Además respaldó la creación de la Casa Metodista para la Educación y la Cultura, que estará integrada por el Instituto Superior Tecnológico, el Seminario Teológico Wesleyano Wesleyano (STW) y la Escuela de Misiones Transculturales. Además brin-

dará servicios de biblioteca y del archivo documental, fotográfico y sonoro.

La JNC nombró el directorio de la Casa integrado por el Rev. Javier Ochoa, superintendente de Lima y Callao; el pastor suplente aprobado (PSA) Valerio Casilla, superintendente del Distrito Sur Andino Inca, la doctora Dora Canales, rectora del STW; el pastor Luciano Pereira, director de la Escuela de Misiones; la hna. Luz Landa, presidenta de la Federación Femenina y los hermanos Rolando Hualpá y Juan José Bustamante Chumpitaz.

En la reunión con los directores de colegios metodistas, los días 27 y 28 de junio, se acordó preparar un documento que precise el rol de las capellanías en los colegios metodistas, el perfil del capellán y se recomendó que el trabajo sea a tiempo completo.

Se propuso elaborar un devocionario para el año 2015 para uso de directivos, profesores y alumnos de los colegios. El devocionario debe ser presentado en noviembre próximo.



EL MENSAJERO

Boletín informativo de la Iglesia
Metodista del Perú

Año 1 • No. 2 • Julio 2014

Director:

Rev Samuel Aguilar
Obispo

Editor:

Fernando Oshige

Colaboradores:

Paulo LLanco Z. (Lima), Samuel
Antúnez (San Ramón), Roaldo
Archenti (Tarapoto), Santos Casillas
(Cusco).

Oficina de redacción:

Pasaje Bailones 186, Breña,
Lima 5, Perú

Teléfonos:

(511) 431 8995 - (511) 424 5970

Correo electrónico:

comunicaciones@iglesiametodista.org.pe

Sitio web:

www.iglesiametodista.org.pe

Diseño gráfico:

Juan Carlos Delgado

OFRENDAS

Depósito a nombre de la
Iglesia Metodista del Perú
en el Scotia Bank,
cuenta corriente en soles
Nº. 000-1195352

Para transferencias
de otros bancos:

CCI: 009-203-000001195352-18

(Indicar que es para El Mensajero).

EDITORIAL

Aportes evangélicos

Este mes celebramos el 193 aniversario de la independencia del Perú. El bicentenario de la República (2021) está a la vuelta de la esquina y debemos, como comunidad evangélica en general (y metodista, en particular) ir preparando desde ahora nuestro balance histórico.

Las iglesias evangélicas en el Perú tienen una rica historia. A lo largo de casi 140 años (más si consideramos los aportes de Diego Thomson) han contribuido a la formación espiritual, cultural y social del pueblo peruano. Sin embargo, la memoria histórica como comunidad evangélica es mínima.

Al revisar algunos documentos fundacionales de la Iglesia Metodista y leer testimonios de mujeres y hombres apasionados por la causa del Evangelio, que tanto hicieron en medio de una atmósfera de intolerancia por difundir la Biblia y predicar a Jesucristo, nos preguntamos ¿por qué estos rostros y estos aportes no son de conocimiento profundo de nuestros feligreses?

Recordamos a Jorge Basadre, ilustre historiador de la República, cuando dijo que el Perú es un país superdotado de historia y sin embargo nuestra memoria como comunidad es insignificante. Pensamos que eso mismo podríamos aplicarlo a nuestras iglesias evangélicas, pues tenemos historia, hemos contribuido significativamente en el país y sin embargo nuestra memoria también se reduce a la mínima expresión.

Por ello, en este mes patrio, camino al bicentenario de la República (1821-2021), queremos desde esta modesta tribuna contribuir a recuperar la memoria histórica de las iglesias evangélicas y mostrar los aportes ofrecidos a la formación espiritual, cultural y social de la nación.

Es cierto que recordamos más las individualidades, pero no debemos desdeñar la participación colectiva, la dimensión social de las iglesias.

Porque no podemos concebir el aporte de Francisco Penzotti sin pensar en Manuel Noriega y su esposa, que fueron las dos primeras personas que participaron en el primer culto evangélico en castellano (1888). Tampoco sin los aportes de los colportores (distribuidores de la Biblia), de los educadores, etc.

La Iglesia Metodista Episcopal luchó, junto con otras iglesias y con intelectuales y políticos liberales, por la libertad de cultos, en una época donde el ejercicio público de una fe distinta a la protegida por el Estado implicaba la persecución y la cárcel.

Influidos por la corriente del Evangelio Social, precursora de los hoy reconocidos movimientos de "Misión Integral", la Iglesia fue consciente de que el mundo, la sociedad era un campo de misión. Y que debía preocuparse por el ser humano integral.

Eso explica por qué los misioneros y pastores metodistas, y también líderes de otras misiones e iglesias, tuvieron a finales del siglo XIX y a comienzos del XX una activa inserción en la vida del país. Y aportaron a través de escuelas, las ligas anti-alcohólicas, las sociedades de temperancia, la defensa del indígena y el impulso de reformas sociales como el establecimiento del matrimonio civil y la laicización de los cementerios.

De estos aportes dan cuenta Jorge Basadre, José Antonio Encinas, Dora Mayer, RACSO, Alberto Flores Galindo, Fernando Armas Asín, entre otros intelectuales, ninguno de ellos miembro de la iglesia evangélica. Eso da más peso a su análisis y valoración de los evangélicos.

Esta tribuna, que recoge algunas anotaciones del blog Archivo Histórico Metodista, habrá de proporcionar una mirada periodística a esa historia. Decir de dónde venimos, quiénes fueron esos hombres y mujeres que obedeciendo al llamado de Dios dejaron sus países de origen y sus trabajos para establecer la obra en el Perú. También diremos quiénes somos, qué aportamos al país.

Quiera Dios utilizar esta tribuna para removernos, para revisar nuestra historia y para encarar con decisión las demandas del Evangelio y los desafíos de la sociedad en este nuevo siglo. La visión del Reino hace posible el nuevo hombre, la nueva mujer y la nueva sociedad, la patria grande anhelada por los libertadores y sus gestas libertarias.

El editor



Prof. Humberto Arteta.



José Muñoz, presidente del coro.

Evangelización a través del canto

El coro Carlos Wesley, uno de los más antiguos y prestigiosos grupos corales de la comunidad evangélica peruana, celebró el 56 aniversario de su fundación en la Iglesia Metodista de Pueblo Libre el pasado 30 de mayo.

En la celebración se evocó la figura del profesor y compositor Humberto Arteta, quien fundó el coro el 24 de mayo de 1958, con el firme propósito de proclamar el evangelio de Jesucristo a través del canto, siguiendo el ejemplo de Carlos Wesley, pastor y músico que acompañó a su hermano Juan desde los inicios del movimiento metodista en la Inglaterra del siglo dieciocho.

El presidente del coro, José Muñoz, dijo: "Nos sentimos privilegiados de integrar el coro Wesley y de continuar el legado que nos dejó el hermano Arteta de difundir los himnos metodistas y de llevar almas a Cristo a través del canto".



Dora Canales, rectora del STW.

Educación teológica

El Seminario Teológico Wesleyano (STW) es la única institución nacional reconocida por la Iglesia Metodista del Perú (IMP) para la formación bíblica y teológica de sus miembros. Así lo decidió la Junta General de Ministerio de la IMP, reunida en Lima el 19 de junio. En la misma sesión, se acordó ratificar a la doctora Dora Canales Núñez, como rectora y se eligió al Rev. Dennis Rojas, como presidente del directorio del STW.

Reunión de varones de Lima y Callao

En emotiva jornada, celebrada en la Primera Iglesia Metodista el 21 de junio, más de 80 hombres de diferentes iglesias metodistas decidieron organizar la Sociedad de Varones (SV) del distrito Lima y Callao. Se espera que lo mismo suceda en los otros distritos para convocar luego

AL PUNTO



Daniel Huamani (Peralvillo), Alfonso Díaz (Maranga), Javier Romero (Pedregal), René Castro (Lince), Andi Villar (Chorrillos), Neptalí Montoya (Comas 11) y David Mariátegui (El Rosal).

un congreso nacional y constituir la Federación de Hombres Metodistas del Perú. Para promover la organización de la SV en el distrito fueron elegidos siete hermanos, representando a cada uno de los circuitos de iglesias (ver foto).

Durante la reunión, el superintendente del distrito Lima y Callao, Rev. Javier Ochoa Jara, rindió un cálido homenaje a seis laicos destacados por su fidelidad a Dios y por su aporte a la iglesia. Ellos son los hermanos Lorenzo Correa (Maranga), René Castro y Guillermo Yoshikawa (Lince), Moisés Salazar (Peralvillo), Carlos Rodríguez (Pueblo Libre) y Dante Díaz (Callao).

Metodista preside Comité Perú del Día Mundial de Oración

Lidia Díaz Olivares, miembro de la Primera Iglesia Metodista de Lima, preside actualmente el Comité Perú del Día Mundial de Oración (DMO); movimiento de mujeres cristianas de diversas tradiciones, que cada primer viernes de marzo, se une a los comités de más de 160 países, para observar un día de oración por un país.

Este año el DMO centró su atención en la realidad de Egipto y las mujeres cristianas de ese país prepararon la celebración litúrgica



Lidia Díaz (tercera de izq a der), junto con el obispo anglicano William Godfrey, obispo metodista Samuel Aguilar y las miembros del DMO Comité Perú: Helen Doig (anglicana), mayor Beatriz Montenegro, del Ejército de Salvación; Judith Godfrey, expresidenta – anglicana; María Esther Vidal (católica). También figura la mayor Deysi Costas, comandante Divisional Mayor Deysi Costas del Ejército de Salvación.

bajo el lema de "Manantiales en el desierto".

El pasado 23 de junio el Comité Perú del DMO se reunió en la residencia del obispo anglicano, William Godfrey, para agradecer a las personas que promovieron la actividad en el Perú el 7 de marzo y para conocer a las autoridades principales de las iglesias que integran el movimiento nacional. Las autoridades presentes fueron el obispo William Godfrey, el obispo metodista Samuel Aguilar, la mayor Deysi Costas, comandante divisional del Ejército de Salvación y la señora Bárbara Bollinguer, de la Iglesia Evangélica Luterana en el Perú. También estuvo el señor Mena Basily, jefe de Misión adjunto y cónsul de la Embajada de Egipto en el Perú, así como miembro de la Iglesia Copta.



Congreso de alabanza y adoración

Los metodistas de Huancayo, de la incontestable ciudad del centro andino y "lugar de la gente feliz", se aprestan a recibir a decenas de ministros de alabanza, pastores y laicos de diferentes regiones del país que participarán en el I Congreso de Alabanza y Adoración.

El evento, convocado por la Iglesia Metodista de Huancayo, se inicia este viernes 11 de julio con un culto a las 19 y 30 horas y tendrá como predicador al pastor Rogério Amaral. El domingo 12 el obispo Samuel Aguilar tendrá a su cargo la meditación en el devocional y el pastor Joao Batista Guerra disertará sobre "Adoración cristocéntrica".

Otros temas a abordar en el Congreso son "Lo que la Iglesia espera de un ministerio de alabanza", por la pastora Cristiane Arantes; "Perspectivas para el ministerio de alabanza", por el profesor Thiago Fonte; y "Adoración a través de la danza", por la psicóloga Carleize Vitorino. Habrá talleres sobre técnica de musicales, teclado, guitarra y batería, a cargo de los adoradores brasileños; y prédicas a cargo de los pastores Luciano Pereira, César Llanco Zavaleta y Fabio Arantes. (Las personas interesadas en asistir comunicarse con la hna. Nataly Romero al RPM #951654672 o al RPC 949239728).



Carlos Gastelú, superintendente del Distrito Costa Norte de la IMP.

Carlos Gastelú:
.....

Necesitamos líderes llenos del Espíritu Santo

Fotos: Víctor Mallqui L.

Apasionado, consagrado, directo, controversial, sin medias tintas. Así es el pastor Carlos Gastelú Vargas-Machuca (67 años) en su trabajo pastoral, como superintendente del Distrito Costa Norte y presidente de la Comisión Nacional de Programas de la Iglesia Metodista del Perú (IMP).

Actualmente preside el Instituto de Desarrollo de la Pequeña y Micro Empresa de la Región Grau - (IDESI Región Grau). Aprovechando su presencia en Lima El Mensajero sostuvo una breve entrevista con el líder metodista sobre la obra en el norte y su visión del trabajo nacional.

El Mensajero (EM): Pastor Gastelú, cuéntenos cómo está la obra metodista en el norte del país. Por los informes recibidos sabemos que las iglesias del distrito están creciendo.

CG: La Iglesia Metodista en el norte está creciendo desde hace cuatro años. Los miembros se han renovado espiritualmente, dejaron de vivir una vida religiosa, ritual, de domingos, y buscaron la santidad ante Dios y ser obedientes a su Palabra. Como resultado, tanto el liderazgo como los miembros tienen vidas dignas delante de Dios y ante su prójimo.

Aquí no caben medias tintas. Por ejemplo, líderes que eran convivientes tuvieron que dejar sus cargos en sus respectivas mesas directivas y otros ministerios hasta poner en orden sus vidas. La exigencia es clara: renunciar al pecado y volver al camino del Señor. A tener integridad espiritual, moral y social.

EM: ¿Cómo desarrollan el trabajo de crecimiento espiritual?

CG: Promovemos los "encuentros con Dios", los encuentros familiares, los grupos

de discipulado. Todas las congregaciones asumen su compromiso con el Señor. Ser cristiano demanda santificación, obediencia y consagración. Sin santificación no veremos a Dios; y la obediencia y consagración significa poner a Dios en primer lugar en nuestras vidas y servirle asumiendo la tarea de evangelización y discipulado bajo el lema "el que evangeliza, discipula".

EM: ¿y la presencia en la comunidad?

CG: Además de la santificación, la obediencia y la consagración tenemos el servicio. En nuestras iglesias no hay ociosos. Hasta los niños trabajan, pues para el trabajo de evangelización no hay edades y la evangelización la enfocamos de manera integral. El Evangelio debe transformar tanto a la persona como a la familia y a la comunidad, empezando en lo espiritual, en su relación personal con Cristo Jesús y proyectarse al prójimo en todos los ámbitos de las necesidades de la vida humana, moral, psicológica, educacional, cultural y material. Solo así entendemos la expresión de Jesús cuando nos dice que Él "ha venido para que tengamos vida y vida en abundancia".

Este enfoque es lo que Juan Wesley resalta al afirmar que el Evangelio de Cristo es un Evangelio Social; empieza en cada persona pero debe dar sus frutos en todo el pueblo. Los miembros, tanto adolescentes, jóvenes y adultos, dedican 40 días de servicio concreto en las comunidades durante las vacaciones de verano. Tienen que ir a expresar su amor por el hermano, pues como dice I Juan 4:20, "si no amas a tu hermano a quien has visto, ¿cómo puedes amar a Dios a quien no has visto?"

EM: ¿Podría hablarnos sobre cada iglesia de su distrito?

CG: La obra en Trujillo comenzó en 1950 con misioneros de la Iglesia Metodista de Estados Unidos. Es la más antigua. Lamentablemente no hubo renovación espiritual y la iglesia fue perdiendo membresía. Es que muchos hermanos cambian la misa por el culto; tienen una "vida religiosa", van a la iglesia los domingos, seguramente dan sus ofrendas y diezmos, pero no tienen una relación personal con Dios. Ahora la iglesia está con nuevo liderazgo y cuenta con nuevos miembros.

EM: ¿Y las iglesias en Chimbote?

CG: Esas iglesias comenzaron a mediados de la década de 1960, con la dirección de la misionera Agnes Malloy. Luego estuvieron los pastores César LLanco, Jesús Ríos, Enrique Meléndez, Juan Córdova, entre otros. Igual que en Trujillo las tres iglesias del circuito de Chimbote fueron languideciendo. Desde hace unos años vemos una renovación espiritual y moral de los hermanos, y las iglesias comienzan a crecer y a mostrar sus frutos al interior de las iglesias y en la comunidad.

EM: ¿Y Piura?

CG: La iglesia en Piura comenzó en 1978 a partir del trabajo de una familia que se trasladó desde Trujillo. Creció desde cero, en el centro de la ciudad. En el año 1982 hubo algunos problemas con algunos hermanos que no estuvieron dispuestos a salir de sus cuatro paredes para proyectarse a la comunidad y fue así que la mayoría decidió trasladarse y concentrarse en la comunidad de reciente formación denominada Asentamiento Humano San Pedro, en un arenal. La nueva Iglesia comenzó con una construcción de esteras y calaminas en un terreno prestado por una hermana recién convertida. Hoy tiene un templo propio. En esta iglesia se congregan 180 personas y se cuenta con un equipo de 22 líderes formados.

EM: ¿Cómo explica este crecimiento? Esta iglesia debe ser una de las más grandes, junto con la de Huancayo.

CG: En 1978 recibí el bautismo del Espíritu Santo, y mi vida cambió radicalmente. A partir de allí, el Espíritu Santo se encarga de todas las áreas de la vida y le pido a Dios que me muestre el camino. Coincidentemente, en ese mismo año ocurre algo similar en la Iglesia Metodista de Huancayo,

con los hermanos Baltazar y otro grupo de hermanos y hermanas.

Allí está la raíz, cuando oramos y buscamos el derramamiento del Espíritu Santo, él pasa a tomar el señorío de la Iglesia y comienza a conducirla según el propósito y voluntad de Dios, manifestándose en la vida de la membresía y haciendo su obra, llamando a la santidad, a la obediencia, consagración y el servicio a Dios y al prójimo.

El pecado de la comodidad debe ser dejado totalmente de lado y asumir con amor y entrega el ministerio que se nos da en 1ra Pedro en los capítulos 1 y 2, como real sacerdocio y con integridad en nuestras vidas como cristianos y cristianas para testimonio a los no creyentes, a la comunidad y al país en su conjunto.

EM: ¿Qué necesitamos en nuestras iglesias?

CG: Formar líderes llenos del Espíritu Santo. Pueden ser brillantes biblistas o teólogos pero sin el fuego del Espíritu Santo solo serán cajas de resonancia vacías, no experimentarán el amor ardiente por las almas perdidas del cual nos habla Juan Wesley, y en consecuencia no habrá frutos ni se extenderá el Reino de Dios.

EM: Pastor Gastelú, he estado leyendo muchos planes estratégicos de evangelización y crecimiento desde los años 90. Incluso bien elaborados técnicamente, con indicadores precisos, metas, etc. ¿por qué quedó en el papel?

CG: Porque el liderazgo, comenzando por algunos Superintendentes de la época y algunos líderes de las iglesias locales, no asumieron su tarea de poner en práctica el plan a pesar de que se trabajó en los talleres a nivel de cada distrito eclesial.

Es duro decirlo, pero si no se supera el carácter de asalariado que algunos pastores han asumido no se lograrán buenos frutos. Es necesario que asumamos una actitud comprometida y respondamos al llamado que Dios mismo nos ha hecho a cada uno, tanto a los presbíteros como a los laicos, para cumplir la misión que Jesucristo le dejó a la Iglesia; es decir, a nosotros, *“ir y hacer discípulos enseñándoles todas las cosas que les he mandado”*.



Santificación, la obediencia y la consagración.

Datos:

- Estudió Ingeniería y Psicología, pero no llegó a concluir sus estudios pues tuvo que trabajar para mantener a su familia. Es casado, hace 40 años, con la hna. Sonia Campos y tiene dos hijos y una hija, dos nietos y un yerno que es como un hijo para ellos.
- En la década de 1970 fue alto líder de la juventud aprista y de esa época guarda valiosos recuerdos y enseñanzas de Víctor Raúl Haya de la Torre, jefe y fundador del Partido aprista. Asimismo, fue amigo y discípulo del líder aprista Luis Felipe de las Casas, quien se convirtió a Cristo cuando pasó siete años en la cárcel por sus ideas políticas revolucionarias.
- “Hasta ahora me siguen llamando los amigos y “compañeros”, pero ya estoy alejado de la política partidaria”, afirma.
- Tomó esa drástica decisión en 1978 cuando recibió el bautizo del Espíritu Santo en una jornada evangelística de Yiyé Ávila. “A partir de allí mi vida se transformó y pasé a depender totalmente del Espíritu”, concluye.

Reflexión

La encrucijada que nos llama a mirar con los ojos de Dios

Por Rev. Luis Reinoso

Mas vosotros sois linaje escogido, real sacerdocio, nación santa, pueblo adquirido por Dios, para que anunciéis las virtudes de aquel que os llamó de las tinieblas a su luz admirable.

I Pedro 2:9



Hablar de la misión de la Iglesia es, ante todo, tener la convicción de que Dios nos llama, **y que somos pueblo escogido** para ANUNCIAR el triunfo del Señor. Hablar de la MISIÓN de la Iglesia es sabernos pueblo que vivimos bajo su luz admirable y no bajo las tinieblas y que según 2 Corintios 4:5 no nos predicamos a nosotros mismos, sino a Jesucristo como Señor, y a nosotros como siervos por amor de Jesús.

No podemos tampoco hablar de la MISIÓN sin SABER muy dentro de nosotros mismos que Dios, nuestro Señor, se hizo carne, se hizo historia en esta nuestra humanidad, para darnos VIDA EN ABUNDANCIA. Desde el principio – San Juan 1:1-ss - Dios expresó el fundamento de su encarnación: SU AMOR por la creación, la compasión al ver que el ser humano se alejó y se sigue alejando hasta hoy de ese CREADOR.

La encarnación nos señala que es el mundo que nos rodea que describe la AGENDA de la misión. En otras palabras, la Iglesia no puede comprender cuál es su misión aislada del mundo en el que vive, en el que está ubicada. La misión no sale desde dentro de paredes, puertas y ventanas que están permanentemente cerradas y que ni siquiera dejan pasar la luz, haciéndonos vivir en las tinieblas. En otras palabras, el foco de la atención de nuestras congregaciones debe estar fuera de nosotros mismos. Ese mundo debe ser visto teológicamente y también sociológicamente.

Es decir, desde la actividad de Dios en la historia (teológico). ¿Qué es lo que está haciendo Dios en el mundo? Si Él trabaja en este mundo, Él nos está diciendo que trabajemos con Él.

Por otro lado este mundo es una secuencia de hechos históricos. Todos vamos haciendo historia a nuestro modo. En la mayoría de los casos de una forma individual y egoísta y mezquina. No importa el prójimo, ni siquiera la historia simple del Samaritano, pues ignoramos el mandato final de Jesús... "AHORA VE Y HAZ TÚ LO MISMO". Pero el hecho es que Dios nos invita a hacer historia bajo el entendimiento de ser EL CAMINO, LA VERDAD Y LA VIDA. Pensemos profundamente... si no vivimos el Evangelio HOY, AHORA Y AQUÍ, ¿dónde lo hemos de vivir?

Es a esta encrucijada que me refiero yo el día de hoy. La de la Palabra de Dios, la del VERBO HECHO CARNE y la de la REALIDAD HISTÓRICA en que estamos llamados a vivir. Es allí donde debemos aprender a mirar con los ojos de Dios y con la ACCIÓN del Espíritu Santo.

Podemos empezar a entender la MISIÓN cuando estando en la ENCRUCIJADA, de pronto se hace la luz y sabremos qué dirección tomar, porque no han sido los planes meramente humanos los que nos guíen, sino estos y el Caminar de Jesús hacia los Emaús de hoy. Así iremos creciendo en la comprensión de la MISIÓN. Aunque de pronto comentemos... acaso **¿No ardía nuestro corazón en nosotros, mientras nos hablaba en el camino, y cuando nos abría las Escrituras?** Lucas 24:32.

OREMOS

Concédeme, Oh Señor,

ojos para poder ver aún debajo de la superficie

oídos para escuchar lo que se dice y lo que ello significa

y sobre todo una lengua que me guíe para saber

cuando tengo que guardar silencio y cuando debo hablar,

y aún así, saber escoger la palabra correcta

que contenga la verdad, la misericordia, y la consolación en amor.

Pastor Luis Reinoso recibe distinción de Fundación Metodista de Estados Unidos

Un destacado pastor metodista peruano y exsecretario general de la Comisión Evangélica Latinoamericana de Educación Cristiana (Celedec), Rev. Luis Reinoso Peterson, recibió el Premio "Los Santos de Dios - por una Mayordomía Cristiana y Servicio sobresaliente 2014" en una solemne y emotiva ceremonia que se realizó en Carolina del Norte el 13 de junio último.

El Rev. Reinoso recibió el premio, otorgado por la Fundación Metodista de la Iglesia Metodista Unida de Estados Unidos, de manos de la obispo Hope Morgan Ward, de la Conferencia de Carolina del Norte, quien destacó la labor pastoral y el trabajo solidario que el líder metodista realizó con niños hispanos en la organización La Estrella Resplandeciente.

El pastor Reinoso estudió Contabilidad en la Universidad Nacional Mayor de San Marcos y Teología en la Facultad Evangélica de Teología (hoy Instituto Superior Evangélico de Estudios Teológicos). Pastoreó las iglesias de Chorrillos, Lince, Huancayo, entre otras, y fue secretario general de Celedec en las décadas de 1970 y 1980.

Viajó a los Estados Unidos en junio de 1990 para pastorear una Iglesia Metodista de habla Inglesa en Carolina del Norte. Se jubiló en el 2003, pero le pidieron pastorear la iglesia hasta Junio de 2004; y luego el pedido se extendió hasta Junio del 2010.

Por otro lado, a partir del 2004 trabajó con La Estrella Resplandeciente, una obra para niños hispanos inmigrantes, quienes recibieron ayuda espiritual, así como capacitación en artes, manualidades y deportes.

El pastor Reinoso agradeció la distinción a la obispo Hope Morgan Ward, a Lynn James, director de la Junta de la Fundación Metodista Unida, a los superintendentes Randy Innes y Jon Strother, a sus asistentes David Hollowell y Claire Cox-Woodlief y a los miembros del equipo de trabajo y a los voluntarios de La Estrella Resplandeciente.

Emocionado pidió permiso para presentar, al pleno de la Conferencia de Carolina del Norte, a Rigoberto Amas y Richard Vera, compañeros

del Colegio América, del Callao (promoción 1952), jubilados de la Organización de Estados Americanos. Ellos habían deseado estar con él en ese momento tan significativo.

Agradeció a su esposa, Clarisa Silva, compañera de caminata de tantos años, y terminó recordando las palabras de Maya Angelou, fallecida hace pocas semanas, quien decía "Escúchense a sí mismos y en esa quietud podrán escuchar la voz de Dios", y de I Reyes las palabras de Dios a Elías... "Escuchemos a Dios en el silbo apacible."



Rigoberto Amas, Rosanna Panizo, Clarisa Reinoso, Luis Reinoso, Richard Vera, todos ex-alumnos del Colegio América, del Callao.

Lima será sede de evento de capacitación misionera

Más de 50 líderes metodistas de diferentes países de América Latina vendrán a Lima del 19 al 27 de octubre próximo para asistir en el programa de Entrenamiento Misionero Transcultural, informó el pastor Luciano Pereira da Silva, secretario general del Consejo de Iglesias Evangélicas Metodistas de América Latina y el Caribe (CIEMAL).

El evento, auspiciado por CIEMAL, busca promover el despertar espiritual de los participantes en la tarea misionera en otro lugar que no sea su ciudad de residencia así como generar pasión por Dios y por llevar almas a Cristo.

Según el pastor Pereira, Perú es un país ideal para desarrollar el programa por ser

multicultural y plurilingüe y por tener una gran riqueza histórica. "Se trata de que los participantes aprendan a desarrollar estrategias para encarnarse en realidades diferentes y Perú es un lugar propicio", agregó.

En el curso se abordarán temas como Misión, visión y avivamiento; Cosmovisión; Encarnación y Misión y discipulado. Entre los expositores figuran el Rev. Samuel Aguilar, obispo de la Iglesia Metodista del Perú; el Rev. Ash McEuen, representante de la Sociedad Misionera en el Perú y director del Colegio Andino; el Rev. Ismael Machado Correa, pastor de la Iglesia Metodista de Curitiba, Brasil; y el Rev. Luciano Pereira, de CIEMAL.

Además de la parte teórica, los partici-

pantes tendrán que presentar el último día una propuesta misionera para su iglesia local. Para ello aplicarán los conceptos y principios impartidos en el curso y la experiencia obtenida en las visitas a familias de sectores populares de Lima.

"Todo este choque cultural, conocer los problemas sociales de la comunidad, estar en contacto con personas de diverso nivel económico y cultural, enriquecerá a los participantes", concluye el pastor Pereira.



Pastor Luciano Pereira da Silva, secretario general de CIEMAL y coordinador del curso.

Comunidades religiosas se unen al ayuno por la justicia climática



Líderes de diferentes comunidades religiosas del Perú se vienen reuniendo un día al mes para ayunar y reflexionar sobre el cambio climático, el problema ambiental más grave que enfrenta la humanidad, y expresar su solidaridad con las personas más vulnerables ante esa situación.

El Consejo Interreligioso del Perú- Religiones por la Paz, espacio de encuentro, diálogo y cooperación entre las comunidades religiosas del país, se ha unido a la convocatoria de la Federación Luterana Mundial a ayunar y orar por la justicia climática un día al mes hasta la celebración del 20 Periodo de Sesiones de la Conferencia de las Partes (COP20) de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, que se realizará en Lima, del 1 al 12 de diciembre próximo.

En el ayuno participan líderes y miembros de las comunidades católicas, anglicanas, evangélicas, judías, islámicas, budistas y baha'í. La próxima jornada de ayuno y oración se realizará el 15 de julio en la sede de la comunidad islámica; por la mañana, los líderes religiosos irán a la embajada de la India para entregar una

carta sobre la importancia de la justicia climática desde la perspectiva de la fe. Luego, al atardecer el ayuno concluye con una celebración de la comunidad anfitriona.

¿Qué es la justicia climática? Es promover una transición justa a un futuro sostenible y libre de combustibles fósiles y a la vez proteger a las personas y países más vulnerables de los impactos del cambio climático. Millones de personas están afectadas por el cambio climático en el mundo, y el Perú es uno de los países más vulnerables.

Los metodistas

La hna. Lidia Díaz Olivares, representante metodista ante el Consejo Interreligioso del Perú y miembro de la Primera Iglesia, invitó a los pastores y laicos a unirse al ayuno. "Si no pueden ir todo el día, es importante que asistan a la celebración religiosa al atardecer del día 15", dijo.

Invitó a los metodistas de otros distritos eclesiásticos que promuevan jornadas de ayuno y oración. Es importante que todos seamos conscientes del proble-

ma del cambio climático, de sus causas y de las consecuencias que ya estamos sufriendo, concluyó.

Más información en:

<https://www.facebook.com/AyunosporelClima?fref=ts>

DATOS

En el Perú

- Hasta el 2009 se habían perdido 80 mil hectáreas de papa por el cambio climático en las últimas 12 campañas agrícolas. El ganado y otros cultivos alto andinos se perdieron por las heladas.
- En las últimas tres décadas, ya se han perdido más del 30 por ciento de nuestros glaciares
- La biodiversidad se reduce y algunas especies están en peligro de extinción, lo cual nos hace perder oportunidades de un desarrollo sostenible al futuro.

Fuente: MOCICC. El cambio climático y las COPs.



Próximas jornadas de ayuno y visitas a embajadas

Nº	Comunidad Religiosa	Fecha	Embajada
5	Comunidad Islámica	15 de julio	India
6	Comunidad Judía	5 de agosto	Japón
7	Comunidad Budista Zen	16 de setiembre	Alemania
8	Unión Nacional de Iglesias Cristianas Evangélicas del Perú (UNICEP)	22 de octubre	Canadá
9	Concilio Nacional Evangélico (CONEP)	19 de noviembre	Reino Unido